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Acuerdo firmado es de papel, vamos a ver si realmente se llegan a tomar medidas 

importantes para poder apoyar a la economía familiar en el país: Moody’s 
 

 

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s 
Analytics, en el programa “CNN Portafolio Global”, conducido por Gabriela Frías en CNN 

en Español 
 
 
GABRIELA FRIAS: Alfredo Coutiño, de Moody’s Analytics, está en Filadelfia y te doy la 
bienvenida y primero preguntarte si tuviste oportunidad de escuchar el mensaje del 
presidente, sobre todo el Acuerdo para Proteger a las Familias en estos momentos y el 
hecho de que sea en reacción a lo que fue este ajuste en los precios de la gasolina de la 
semana pasada. ¿Qué opinas? ¿Cómo estás? 
 
ALFREDO COUTIÑO: Sí, yo creo Gaby que el mensaje como hemos visto, las medidas más 
recientes del gobierno mexicano es básicamente una acción reactiva a un problema que se 
presenta en un momento dado, más que una acción preventiva. De hecho el acuerdo que se 
presenta, es un acuerdo que básicamente son líneas muy generales, no contiene medidas 
específicas, solamente se plantea que se van a tomar acciones para esto, acciones para lo 
otro, peor no existen mecanismos de medición, no existen mecanismos de evaluación y 
tampoco existen medidas muy concretas a aplicarse.  
 
En ese sentido yo creo que es un acuerdo que por lo pronto es un acuerdo de papel, vamos 
a ver si realmente se llegan a tomar medidas importantes para poder apoyar a la economía 
familiar en el país.  
 
GABRIELA FRIAS: Y lo dices y me importa subrayarlo porque esto se sabía que ocurriría y se 
sabía porque venía incorporado en la Ley de Ingresos este contemplado ajuste en las 
gasolinas, y el hecho de que sea reactivo me hace a mí preguntarte si el gobierno en este 
momento, que es un año electoral, el gobierno pudo haber evitado o no pudo haber evitado 
que se ajusten los precios de las gasolinas este 2017, recordando que el mismo gobierno 
adelantó ese ajuste.  
 
ALFREDO COUTIÑO: Bueno, yo creo que la acción del gobierno tiene sentido en la medida 
en que como ellos mismos lo han justificado, hay que dejar a las gasolinas, al precio de las 
gasolinas, para que realmente reflejen el costo real, las condiciones reales en el mercado, 
lo cual a mí me parece que es importante.  
 
Sin embargo, lo que a mí me parece que es injusto, es que por un lado el gobierno pretenda 
darle el precio real a las gasolinas cuando por otro lado le pide al sector privado no ajustar 
los precios, en una medida que pueda ser consistente. Los precios privados también han 
tenido un rezago muy importante al igual que lo tuvieron los combustibles en el país, y a mí 
me parece que hay un poco de no justificación entre hacer una cosa y no permitir otra, de 
hecho, como tú bien sabes, la Coparmex emitió un documento en donde prácticamente no 
firma el acuerdo o al menos ha puesto resistencia, precisamente por eso, no solamente por 



el hecho de que es un acuerdo que es más que nada, líneas generales por un lado y por el 
otro lado también se plantea muy específicamente en el documento emitido por al 
Coparmex, que el gobierno también tiene que hacer un esfuerzo mucho mayor para 
realmente poner el ejemplo. 
 
Y por el otro lado, yo creo que efectivamente los precios en el país van a tener que 
realinearse de alguna manera, el golpe a las gasolinas es un impacto muy importante. Es 
cierto que los demás precios no tienen que ajustarse en la misma medida, pero yo creo que 
también hay precios rezagados en la economía que definitivamente van a tener que 
ajustarse a lo largo del año.  


